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二中ＨＰブログ（令和六年拾弐月） 

【立候補者討論会】061201 

 初めて水俣二中に赴任した平成１４年、特別活動と生徒会を担当しまし

た。その時に私が始めたのが立候補者討論会です。それまでは用意された

原稿を応援者と立候補者が読むだけの立会演説会でしたが、歌を歌って当選した、面白いこ

とを言って当選した、単に人気がある人が当選したなど、生徒会活動で生徒を育てるという

ねらいに合わないものでした。新生徒会のスタート時点から変える方法はないかと考え、討

論会を思いつきました。 

 校長先生に相談の上、職員会議で提案をした時には二中の現状でできるのかという声も上

がりました。継続させるには１回目を成功させることが大事、勇気をもって立候補した生徒

に達成感を持たせることが大事と考えましたので、立候補者を毎日昼休みと放課後に集めて、

討論会の練習を行いました。 

 この間、他の立候補者の意見に気付かされ、さらに自分の考えを練り上げ、二中に対する

思いを高めることができました。 

 当日の司会は私（２年目からは議長）が行いました。生徒にやり切った感のあるとても良

い討論会になりました。 

 郡市の特別活動の研究会で取組を紹介したり、異動した佐敷中学校でも実践したりして他

校に広まっていったのはとても嬉しいことです。 

 いよいよ３日は２３回目の立候補者討論会です。議論の深まりを楽しみにしています。 

 

【教科等研（美術）】061202 

２９日（金）、Ｓ先生が郡市教科等研究会美術部会

を代表して、「美術の力を生かして社会とかかわる」

という単元で、ピカソの「ゲルニカ」題材にした鑑

賞の研究授業を行いました。「ゲルニカ」はドイツ空軍によってビスカヤ県のゲルニカが受

けた都市無差別爆撃を主題とした２０世紀を象徴する絵画で、反戦や抵抗のシンボルとして

も有名です。授業では、第二次世界大戦時のふるさと水俣の空爆による戦禍と重ねながら、

描かれている人たちの心情に迫りました。 

 余談ですが、ピカソの本名は長いので有名です。「パブロ ディエーゴ ホセー フランシ

スコ・デ・パウラ ホワン・ネポムセーノ マリーア・デ・ロス・レメディオス クリスピア

ーノ デ・ラ・サンティシマ・トリニダード ルイス・ピカソ」が正式です。 

 

【あきはたのし～い♪】061203 

先日、ちどり保育園に二中のどんぐりを持って

行きました。今日は園児の皆さんがそのお礼に来

てくれて「パンどろぼう」の入ったメッセージカ

ードをいただきました。 
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その後は、まつぼっくりやどんぐり拾い。気に入った落ち葉を紙コップに貼り付けて、気

に入ったまつぼっくりとひもで結んで、けん玉の出来上がりです。園児が交互に「〇回入っ

たよ♪」と報告に来てくれます。一人は「あきはたのし～い♪」と繰り返し言っていました。

良い感性ですね。孫と遊んでいるような幸せな気分でした。 

私にも底に「せんせい」と書いたけん玉をくれました。宝物にしま

す。校長室の前にメッセージとけん玉を飾ると、さっそく３年生が遊

んでいました。「秋は楽し～い♪」 

 

【生徒会役員選挙】061203 

 今日の午後、生徒会役員立候補者討論会と選挙を

行いました。生徒会会長を目指す２年生立候補者４

人のスローガンはそれぞれ「課題解決に向かって勇

ましく前進する二中生」、「さらに風格ある二中生を目指して、二中の雰囲気が良くなるよう

な取組を徹底的に行っていきます」、「みんなが楽しく過ごせるような二中へ」、「唯一無二の

学校づくり」です。個人としてではなく、生徒会（つまり二中生全員で）としてどう具現化

していくのか楽しみです。 

 

【子どもの権利条約】061204 

 法務省の人権擁護機関では、12月４日から 10日を「人権週間」と定め、1949年から

毎年、全国的に人権啓発活動を特に強化して行っています。 

 中学生の人権に特に関係のある「子どもの権利条約」は、子どもの生存・発達・保護・参

加などに関わるさまざまな権利を具体的に定めており、1989年に国連で採択されました。 

 この条約では、18歳未満の児童（子ども）を権利をもつ主体と位置づけ、おとなと同様

にひとりの人間としての人権を認めています。また、年齢に応じた保護や配慮が必要な面も

あるため、子どもならではの権利も定めています。 

4つの原則 

①「生命、生存および発達に対する権利（命を守られ成長できること）」 

すべての子どもの命が守られ、もって生まれた能力を十分に伸ばして成長できるよう、

医療、教育、生活への支援などを受けることが保障される。 

②「子どもの意見の尊重（意見を表明し参加できること）」 

子どもは自分に関係のある事柄について自由に意見を表すことができ、おとなはその意

見を子どもの発達に応じて十分に考慮する。 

③「子どもの最善の利益（子どもにとって最もよいこと）」 

子どもに関することが決められ、行われる時は、「その子どもにとって最もよいことは

何であるか」を第一に考える。 

④「差別の禁止（差別のないこと）」 

すべての子どもは、子ども自身や親の人種や国籍、性、意見、障がい、経済状況などい

かなる理由でも差別されず、条約の定めるすべての権利が保障される。 
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【ＳＮＳ禁止】061205 

最近気になったニュースです。 

暴力や自殺、いじめ、違法薬物などから子どもを守ることを目的に「１６歳未満は、TikTok、

Facebook、Instagram などのＳＮＳを使えないようにする」法案がオーストラリア議会

上院で３４対１９、下院で１０２対１３の賛成多数で可決された。 

 法案では、ＳＮＳの運営会社にアカウント作成の際に厳格な年齢確認を義務付け、深刻な

違反をした場合は日本円で最大約５０億円の制裁金を科す。子どもや保護者への罰則はない。

連邦総督の裁可を経て成立する見込みで、施行まで少なくとも１年間の準備期間を設ける。 

アルバニージー首相は「ＳＮＳの運営会社が社会的な責任を果たすことを担保する世界で

も先進的な取り組みだ」と意義を強調した。 

最新の世論調査では、オーストラリア国民の約７７％がこの法案に賛成。約８７％が法律

を守らなかったＳＮＳの運営会社には厳しい罰則を科すべきだと答えている。 

二中生の意見を聞きたいです。 

 

【水俣高校テレビ放送】061206 

 マメールでもお知らせ済みです。水俣高校は令和７年度から電気建築システム科電気コー

スを「半導体情報科」に、建築コースを「建築科」に学科改編を行います。今日、１２月６

日（金）県政広報テレビ「GO！くまモン★ナビ」（ＴＫＵ 午後９時５２分から）で「半導

体情報科」について放送されます。お見逃しなく。 

 

【教科等研（保体）】061206 

 Y先生が、昨日は来年度の研究発表会に向け

た、今日は郡市教科等研究会保健体育部会を代

表した研究授業を行いました。球技（ベースボ

ール型）の単元で、「１塁でアウトにするために

はどうすればよいか。」を学習課題にして、それ

ぞれのチームで作戦を立ててゲームの中で実

践しました。野球経験の少ない今時の子どもた

ちですが、投げる、打つ、取る、走るをみんな

で楽しんでいました。 

 

【…。】061207 

 修学旅行の準備をしようと思い、トランクを準備しました…。荷物

を取りに行っているちょっとの間に「トラん子」が入っていました…。

修学旅行について行く気満々です。みなさんも準備はお早めに。 
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【合格祈願餅つき】061207 

 ３年生のＰＴＡ行事で、コロ

ナ禍以来の合格祈願餅つきを

行いました。希望進路合格の願

いを込めてぺったんぺったん、

みんなとても楽しんでいました。 

 

【スポーツイベント】061208 

 １１月３０日（土）、水俣市総合

体育館でＰＴＡ主催の「スポーツイベント」を開催しました。生徒、保護者、

地域の皆様など３０名以上が参加し「モルック」、「アジャタ」などを楽しみました。スポー

ツ推進委員の皆様には大変お世話になりました。 

 

【もういくつ寝ると】061209 

 あと２回寝ると修学旅行です。697 年持統天皇

の時代に完成した薬師寺から、1867 年の二条城

での大政奉還に至る、約 1200年間の歴史を３日間で学びます。 

ＨＰで随時発信しますので、一緒に見学地の様子を楽しまれてください。 

以下は、スクショを撮っておくと便利です。 

〈１日目〉 

新水俣駅集合７：３０ 

新幹線さくら５４４号８：１４→新大阪駅着１１：５９ 

京都伝統工芸体験（清水焼絵付け）１３：３０～１４：４０ 

伏見稲荷大社１４：５０～１５：４０ 

平等院鳳凰堂１６：１０～１７：１０ 

ホテル着（リーガグラン京都）１７：４０ 

〈２日目〉 

 京都市内班別自主研修８：００～１７：３０ 

〈３日目〉 

 薬師寺９：１０～１０：４０ 

 奈良公園・南大門・東大寺大仏殿１１：１０～１２：５０ 

 新幹線さくら５６３号→新水俣駅着２０：０８ 

 解散２０：３０ 
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【世界人権デー】061210 

１９４８年１２月１０日、第３回国連総会で「世界人権宣言」が採択されました。これを

由来として、１９５０年の国連総会で「世界人権デー（Human Rights Day）」が制定され

ました。日本は、１２月４日から１０日までを「人権週間」に指定しています。 

また、１２月１０日から１６日までは「北朝鮮人権侵害問題啓発週間」に指定しています。

日本国政府の「北朝鮮による日本人拉致問題」のＨＰから、当時中学１年生だった横田めぐ

みさんが、学校からの帰宅途中に北朝鮮当局により１９７７（昭和５２）年に拉致された事

件を題材に、残された家族の苦悩や、懸命な救出活動の模様を描いたドキュメンタリー・ア

ニメ「めぐみ」をダウンロードすることができます。 

政府広報では、「私たちにできる４つのこと」として以下の４つを呼び掛けています。（以

下ＨＰより） 

①拉致問題を知る 

北朝鮮による日本人拉致問題啓発アニメや政府拉致問題対策本部公式 YouTube などを

視聴し、拉致問題に対する理解を深めてください。 

②周りの人に伝える 

拉致問題について学んだことや感じたことを、家族や友人に伝えたり、SNS 等で発信し

てください。自分の理解が深まるとともに、さらに多くの人がこの問題を知るきっかけにも

なります。 

③関連行事への参加 

全国各地で「拉致問題を考える国民の集い」や「映画「めぐみ」等上映会」、「舞台劇「め

ぐみへの誓いー奪還ー」」を開催しています。政府拉致問題対策本部公式 X でイベントの案

内・配信を行っていますので、ぜひご覧ください。一人ひとりが拉致問題に関心を寄せ続け、

伝え合うことが、問題解決に向けた力強い後押しとなります。 

④情報報提供 

※二中ＨＰの「人権教育・情報モラル」のコーナーに人権教育に関する国や県の資料をア

ップしています。 

 

【連絡黒板】061210 

 いよいよ明日です。今日の２年１組の教室後ろの連絡黒板はこんな状

態だったそうです。とりあえず荷物の確認を済ませたら早く寝ましょ

う。 

 

【出発】061211 

 見送りありがとうございました。新水俣駅構内で出発

式を終えて、無事さくら５４４号に

乗り込みました。本やしおりを読ん

だり、友だちとおしゃべりしたり、瞑

想（という名の熟睡）したりして過ご
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します。これから４時間弱で新大阪駅に到着します。

わくわく、そわそわの車中です。ＨＰ閲覧数は

671313回からスタートです。 

 

 

【これっくらいの】061211 

 新幹線の車内でもぐもぐタイ

ム。かしわご飯でした。しっかり食

べて脳に栄養を送り込み、芸術活

動の午後に備えます。 

 

【新大阪駅到着】061211 

 新大阪駅に到着しました。これからバスで清水焼絵付け体験会場に向

かいます。どんな絵柄にするか

最終確認をしながら向かいま

す。（大阪万博の「ミャクミャ

ク」カラーのモノレールと並走

しました。） 

 

【清水焼絵付け】061211 

 清水寺への参道である五条坂界隈に清水六兵衛・高橋道八を初めとする多くの窯元があっ

たのが清水焼の由来とされます。「あかね屋」さんで１時間集中しての絵付け体験です。み

んな「いい仕事してますねぇ～。」完成した芸術作品は学校で展覧会を行います。 

 

 

 

 

 

【伏見稲荷大社】061211 

 商売繁昌・五穀豊穣の神様、伏見稲荷大社は全国に３万社あるとい

われる「お稲荷さん」の総本宮です。本殿で参拝後、奥に進んで行く

と、奥社奉拝所までの道に数え切れないほどの朱色の鳥居（千本鳥居）

が並んでいます。外国の方に特に人気の映えス

ポットです。 
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【平等院鳳凰堂】061211  

平安時代後期に藤原道長の別荘を

藤原頼道が寺院にしたものです。１

０円玉のデザインでなじみのある

国宝の阿弥陀堂は、全体の姿が翼を

広げた鳳凰のようであることから

「鳳凰堂」とも呼ばれます。 

【ホテル到着】061211 

 リーガグラン京都に到着し、代表のＭくんがホテルの方に挨拶をしま

した。嬉しいことに二中ＨＰも見ていただいていました。京都駅から徒

歩３分。明日は、道に迷っても京都駅を目指せば帰ってこれそうです。 

 

【１日目夕食】061211 

 夕食はビュッフェ方式です。好きなものだけ選ばす、

バランスを考えましょう。「みんなおいしくて栄養のあ

るものばかりです。よく噛んで残さず食べましょう。」 

 

【班長会議】061211 

 夜の班長会議です。一日の振り返りと明日の確認をしました。

このあと明日の計画を再度確認し、楽しく学びのある班別自主研

修にします。今日の休養が大事です。それではみなさんお休みなさい。 

 

【２日目朝食】061212 

 ５時半起床、２日目の朝を迎えました。今日は京都市内班別自主

研修です。清水寺の「今年の漢字」も今日が発表日です。ちょっと

ドキドキの班別自主活動です。例年、昼食を食べる時間ももったい

ないようです。朝ごはんをしっかり食べて、しっかり活動しましょう。 

ブログは６７２１６０回からスタートです。 

 

【無限の彼方へ】061212 

 班別自主研修はパルプンテ。何

が起こるかわからない。途中、困

ったときはみんなで話し合って決めましょう。友達

任せは厳禁です。人に尋ねることができるのも自立

心、京都の人に頼るのは OK です。「無限の彼方へ、

さあ行こう！」チェックポイントで待っています。 

そうそう大事なポイントです。あちらこちらのお土産を抱えての自主研修は大変です。バー

ムクーヘンも、八つ橋も、お茶も、漬物も、大抵のものは京都駅に売ってあります。 
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【白峯神宮】

061212 

 地主社に祀られ

る精大明神は蹴鞠

の守護神です。現在

ではサッカーのほ

か、球技全般およびスポーツの守護神とされています。社殿前にはサッカーやバレーボール

の日本代表チームや、J リーグに所属する選手などから奉納されたボールなどを見ることが

できます。※ボール右下のサインは大谷真美子さんが現役時代のものです。 

 

【二条城】061212 

「二条城」徳川将軍家の平城です。教科書

にも載っていますが、１５代将軍徳川慶喜

が大政奉還の上奏を行った場所としても

有名です。二の丸御殿の廊下は、歩くとウ

グイスの鳴くような音が聞こえるために「鴬張り（うぐいすばり）の廊下」と呼ばれます。

その上を歩く者がいると音が出るので、夜間など侵入者があればすぐにばれます。 

 

【鹿苑寺金閣】061212 

「金閣」２０kg の金が使われています。昨年の金の価格は１ｇ

10589円でしたが、昨日の価格は１ｇ14531円に上がってい

ます。さて、金閣に使われている金の総額はいくらでしょう。

20000ｇ×14531円で計算してみましょう。 

 ここは室町幕府第３代将軍足利義満の北山山荘をその死後に寺としたもので、寺名の「鹿

苑寺」は義満の法号「鹿苑院殿」にちなんでつけられました。「金閣」と呼ばれる舎利殿は

室町時代前期の北山文化を代表する建築でしたが、昭和２５年（1950年）の放火により焼

失し、昭和３０年（1955 年）に再建されました。 

 

【八坂神社】061212 

「祇園さん」と呼ばれ親しまれていま

す。主祭神の素戔嗚尊（すさのをのみ

こと）はあらゆる災いを祓う神様とし

て信仰されています。祇園祭の胴元と

しても知られます。 

 

【旅の楽しみ】061212 

これぞ旅の楽しみです。キュウリをかじりながらの生徒も見かけま

した。 
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【清水寺】061212 

「清水寺」今日は日本漢字能力検定協会

が選ぶ「今年の漢字」の発表の日です。い

い字一字（いいじいちじ・１２１２）」の

語呂合わせだそうです。書かれていると

ころを横から撮影しましたが、残念なが

ら文字は見えませんでした。「金」だった

そうですね。 

 ７７８年に賢心は夢のお告げで北へ向

かい、音羽山に着きました。金色の水流

を見つけた賢心がその源をたどっていく

と、滝行を行い千手観音を念じ続けている行叡居士という年齢

200 歳になる行叡居士という修行者に会いました。彼は賢心に

「あなたが来るのを長年待っていた。自分はこれから東国へ旅立

つので、後を頼む」といい残して去って行きました。観音の化身

であったと悟った賢心は、行叡が残していった霊木に千手観音像

を刻み安置しました。これが清水寺の始まりだそうです。後に征

夷大将軍となった坂上田村麻呂が清水寺を建立し、東国の平定参拝をしたといいます。 

 

【龍安寺】061212 

教科書の枯山水の写真がとても有名で、高校生の時に修学旅行

の班の見学地に入れてもらいました。庭師の父に写真集をお土産

に買って帰りました。実家にはまだ残っています。 

裏には水戸光圀公から贈られた蹲踞（つくばい）があります。真ん中の大きな四角の上下

左右に 1 文字ずつ字が書かれ「吾唯足知（われ、ただ、たることを、しる）」と読めます。

（置いてあるのはレプリカです） 

 

【京都駅】061212 

「京都駅」空に続くような階段のイルミネーション

が綺麗です。土産物屋さんで多くの生徒を見かけま

す。特撮好きの私にとっては、１９９９年の映画「ガメラ３ 邪心覚醒」でガメラとイリス

が戦って壊された場所です。事前に映画を観て予習をしてきました。聖地巡礼になりました。 

 

【アニメイト】061212 

 最後のポイント、今回一番行きたかった場所の一つアニメイ

トです。ホテルから歩いて３分でした。 
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【続々帰着】061212 

 自主活動から続々到着、お疲れ様でした。たくさんお土産が重そ

うでした。有名な紙袋が写っています。今からしおりの記入をして

夕食です。 

 

【２日目夕食】061212 

みんなずいぶん疲れています。Ｏ先生は２１

７６０歩、１６kmでした。Ｙ先生は２４２８３

歩、１８kmでした。生徒も同じくらい歩いています。全て徒歩という班もあったように聞

きました。強者です。疲れは食事と入浴、睡眠で回復します。それでも効かないときは、味

方全体のＨＰ（ヒットポイント）を回復する呪文は「ベホマズン」です。 

 

【疲れました】061212 

 班長会議、ちょ〜疲れています。明日朝も５時半起床です。もう限

界です。昨夜のブログと比較してみてください。自然に座り込みます。

今夜はすぐ寝ます。みなさんおやすみなさい。 

 

【３日目朝食】061213 

 疲れが表情に出ています。修学旅行最終日です。今

日は薬師寺、奈良公園、東大寺見学の後、奈良市内で

食事をとって水俣への帰途につきます。奈良公園ではけっこう歩き

ます。テーブルには好きなものが並んでいました。しっかりおかわ

りをして充電しましょう。ＨＰ閲覧数は６７２８２５からスタートです。 

 

【最終日】061213 

 リーガグラン京都の皆様には大変良くしていただ

きました。ありがとうございました。３階のロビー

から続く長いエスカレーターを降りたら、バスで薬

師寺に向かいます。 

 

【薬師寺】061213 

 白鳳時代、天武天皇が皇后・鵜野讃良皇女（うの

のさららのひめみこ／のちの持統天皇）の病気平癒を祈って発願され

ました。持統天皇が即位してから藤原京に造営、平城遷都に伴い、養老

2年（718）に現在地に移されました。 
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 数次の火災により、創建当時から現存する

建造物は東塔（国宝）のみです。東塔は「凍れ

る音楽」という愛称で親しまれています。 

 

【 金 剛 力 士 像 】

061213 

 高さ約８．４ｍの東大寺南大門の金剛力士像は、鎌倉時代初頭の

建仁３年（１２０３）に運慶や快慶ら仏師たちによってわずか６９

日間で造像されました。迫力に圧倒されます。 

 口を開いた「阿形（あぎょう）」と、口を閉じた「吽形（うんぎょ

う）」の二つの像がありますが、「あ」とは全ての始まりや根源を意

味し、「うん」とは全ての終わりを表しています。 

 

【大仏殿】061213 

 「東大寺」金堂である大仏殿は、奈良時代

に創建されてから治承と永禄の二度の兵火に遭い、現在の建物は江

戸時代に再建されたものです。現在の大仏殿は東西５７ｍですが、

もともとは８８ｍあったそうです。大仏は、聖武天皇により天平１

５年（７４３年）に造像が発願、天平勝宝４年（７５２年）に開眼供

養会が実施されました。中学生の時、「大仏は大きな護符（７５２）」

と覚えました。 

 

【奈良公園】061213 

 奈良公園で鹿に遊んでもらっています。叫び

ながら、逃げながらの餌やりは二中生くらいで

したとさ。 

 

【３日目昼食】061213 

「なら和み館」で昼食です。

校歌が書かれた水俣二中用の

ランチョンマットが用意してありました。嬉しい気遣いです。持ち

帰った生徒と先生もいました。この後、新大阪駅に向かいます。 

 

【旅の終わり】061213  

新大阪駅に着きました。八代の泉中学校の皆さんがお隣りでした。

芦北出身のＵ校長先生のお話に聞き耳を立ててしまいました。２年

間に１回、１年生と２年生が一緒に修学旅行に行くそうです。引率お

疲れさまでした。 
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【発車】091213 

 新幹線さくら５６３号が新大阪駅を発車しました。新水俣駅着は午後

８時８分、解散は午後８３０分の予定です。 

 

【腹が、減った…。】061213 

 「おなかすいた～。」新幹線の中でおにぎり２個とオカズの軽い夕ご飯

をすませます。修学旅行もあと２時間半、新水俣駅が近づいています。 

 

【家に着くまでが】061213 

 ２年生の皆さん、引率の先生方、名鉄観光の皆様、３日間お疲れさまでした。楽しく、学

びのある修学旅行でした。今回、関わっていただい旅行会社、鉄道、バス、ホテル、神社仏

閣、土産店、飲食店、観光案内など多くの方々のプロの仕事と言う視点で修学旅行を振り返

ると、学びが今後に活かせると思います。よければ私たちもね。 

 保護者の皆様、お迎えありがとうございます。定番の言葉で締めます。家に着くまでが修

学旅行です。 

 

【何だろう？】061214 

 「何だろう？」とりあえず撮ってみました。ありがたい。ブログの

ネタが尽きない二中生です。修学旅行前の一コマでした。 

 修学旅行の閲覧回数は２２８７回でした。昨年度越えです、ありが

とうございました。月曜日以降、また写真を追加しますのでご覧下さい。 

 

【イルミネーション】061217 

 水俣市民のこの時期の楽しみの一つ、ＪＮＣ

のイルミネーションです。右は奈良公園の「せん

とくん」 宗教は関係ないようです。 

 

【おおかわ】061218 

 週明けから２年生に体調不良の生徒がたくさん出ていますので、癒

やしの画像を。修学旅行中、あるところで「なんか大きくてかわいいや

つ」を見つけました。２ｍはあったかなぁ。みなさんは会えましたか？ 
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【あいさつ】061218 

「おはようございます！」、「さようなら！」登

校時、下校時、３年生は職員室のドアを開け、

先生方にとても大きな声であいさつをします。

気持ちの良い一日の始まりと終わりです。 

 先日の学校運営協議会で二小の校長先生からの「小学生時代にやっておいたことが良いこ

とは。」という質問に、生徒会長のＳくんは「授業の始めと終わりの心を込めたあいさつで

す。」と答えていました。さすが。 

 

【授業参観】061219 

 今日は２学期の授業参観です。今回

は全クラス、郷土資料「熊本の心」を使

った道徳の授業を行いました。写真は

３年生の様子です。３年生の先生方か

らは「一つ一つの行事を終える度に寂

しくなる。」という声が漏れていました。Ｓ主任が面接練習で「担任の先生はどんな人です

か？」と聞いたところ、その回答にうるっときたそうです。卒業式まで８０日です。１日１

日を大切に過ごしましょう。 

 

【クリスマスメニュー】061220 

 給食センターからのお知らせです。「今日は一足早いクリスマス

メニューです。日本では、クリスマスにローストチキンやフライド

チキンなどの鶏肉をよく食べますが、アメリカでは七面鳥の丸焼き

を食べるそうです。国によってクリスマスに食べる料理は様々で

す。今日は鶏肉にパン粉を付けて焼いた『鶏肉のパン粉焼き』を手

作りします。」ミルクパン、牛乳、冬のポトフ、チョコケーキといっしょにどうぞ。 

 クリスマスの料理かぁ。私のイブの食事は８時までに素うどんです。（２５日は人間ドッ

ク！やれやれ。）  

 

【あいマッチ（仮称）】061220 

 今日は１年生はソフトボール（のよ

うなもの）、２年生はハンドボール（の

ようなもの）のクラス交流試合を行い

ました。もとの競技にアレンジを加え、

試合の中で「友達との交流」と「自分に

どんなことができたか」をテーマに、みんなで楽しめる大会になりました。３年生は２３日

（月）の予定です。 
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【卒業アルバム編集中】061221 

 学校には色々なプロの方が来校されます。１７日は佐野写真館さ

んに来校いただき、卒業アルバムの編集作業をしました。第１稿を

見ながら、みんなが写っているかの確認も、あんなこと、こんなこ

とを思い出して時間がかかります。配付は卒業式の前日頃でしょう

か。完成が楽しみです。 

 

【クリスマス１９９６】061222 

 クリスマスも子どもが大きくなってからは楽しみも１００分の１以下。毎年、ケーキと一

緒に写真を撮っていましたが、今はそれぞれ。ＣＭで「ケ〇タッ〇ーにしな～い？」と呼び

かけられても寂しいばかりです。 

 楽しみは猫さんたちに高級なご飯をプレゼントすることくらいです。今年も「ちゅーる」

と特別な「カリカリ」にします。 

 平成 ８ 年のこと。長男は３歳、次男は０歳。子どもが少し大きくなって、やっとクリス

マスの楽しみも出てきました。プレゼントは何にしようかなと考えていると。 

子「サンタさんはおらんとよね、あれはお父さんだよね。」 

父「え～っ。いるよ。去年も来たたい。」「何でね？」 

子「おらんよ。保育園の〇〇くんが、お父さんがサンタさんの格好をしとるとばい。て言っ

てたもん。」 

 保育園で５ 歳の先輩が３歳の息子にサンタさんの中の人のことを教えたらしい。５歳児

にして夢がない。せめて保育園児の間はサンタさんを信じて欲しい。 

家では「サンタさんはいる」作戦を開始します。色々な手を打つが、なかなか信じません。

一計を案じ、隣の本屋さんの公衆電話から家に掛ける。 

母「サンタさんから電話だよ。」わざと大騒ぎをして息子に代わる。 

父「サンタさんだよ、おりこうにしているかな。」もちろん声は変える。 

父「ただいま～。」と帰宅すると、 

子「サンタさんから電話だった！サンタさんがいた！」 

目がキラキラしていました。 

 

【クリスマス１９９８】061223 

 平成１０年。長男は 5 歳、次男は 2 歳になりました。作戦の効果もあり、サンタさん

はまだいます。保育園で後輩に「サンタさんの正体はお父さんだ！」と教えたりもしていな

いようです。 

クリスマスイブ。「うちには煙突がないからサンタさんが来ないかもしれない。」ことが長男

の今日の悩みです。「〇〇をプレゼントしてくれるかなぁ」、「靴下に入らんよねぇ。」 

悩みは尽きません。大丈夫。サンタさんの準備は完璧です。 

 ご飯を食べて、ケーキの前で写真を撮って。欧米の習慣のようにサンタさんのためにカッ

プ１杯のミルクとクッキーも用意しました。 
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 夜も遅くなり、そろそろ寝たかなと思って覗くと、次男はぐっすり、長男は毛布から顔が

出ていません。息苦しいだろうと毛布をめくってみると、隠れて目を開けていました。 

「サンタさんが来たら、パッ！て捕まゆっと！」やる気満々でした。 

しばらくすると、熟睡。チャンス到来。 

 プレゼントを置いて、ミルクを飲んで、クッキーをかじってサンタさんが来たという証拠

を残したら、サンタさんの仕事は完了です。 

 明日は子どもは早起きです。先に起きて、寝たふりをしてプレゼントを開けて大騒ぎする

瞬間を待ちます。その時の笑顔が子どもたちから私へのプレゼントです。 

 

【クリスマス２００１】061224 

 平成１３ 年。長男は８歳、次男は５歳になりました。 

父「サンタさんはいると思う？」 

子「いるよ。」 

 思いがけない答え。ほう、小学生になっても信じているか。嬉しいな。 

子「セント＝ニコラウスだよね。」「プレゼントをくれるのはお父さんで、サンタさんはセン

ト＝ニコラウス（サンタクロースのモデルになったギリシア人の司教）。」 

 またもや思いがけない答え。そう言うことか。であれば話が早い。イブが近づいているの

に、今年は次男が何を欲しがっているのかわからない。私が何度聞いても「サンタさんにお

願いした。」と繰り返すばかり。言動を観察しても分からない。このままでは「サンタさん

はいない。」と言いかねない。 

 長男に「何とか聞き出して欲しい。」と言うと、「俺も何回も聞いているけど、サンタさん

にお願いしたと言って教えてくれない。」とのこと。妻、じいちゃん、ばあちゃん、本当に

誰にも言っていない。今までになかったこと。 

 イブ直前、長男が走って私のところへ。「わかった！〇〇だった！」 

さすが、頼るべきは長男でした。「兄ちゃんと一緒にサンタさんにお願いしよう。」と言って

聞き出したそうです。 

 ところで、あんなに苦労して聞き出したのにそれが何だったのか今では思い出せません。

グローブだったような、違うような。 

 私への今年の一番のクリスマスプレゼントは…。明日の人間ドックでよい判定が出ること

です。 

 

【あいマッチ（仮称）２】061225 

 終業式前日、３年生はハンドボール

のクラス交流試合を行いました。選手

も応援も３年生が一番声が出ていたか

もしれません。発散できたようです。 
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【生徒会リーダー研修】061226 

 生徒会リーダー研修を行いました。最初の研修は生徒会リーダー

の条件についての講話講話です。二中生の目指す姿を入れた「あいう

えお作文」での自己紹介に頭を悩ませています。 

 

【２学期終わる１】061228 

 二中のＨＰで１学期終業式以降を振り返ってみました。 

 夏休み。まずは県中体連大会での健闘。男女バスケットボール会場に応援に行きましたが、

最後まであきらめない姿に心が熱くなりました。 

 Ｎさん、Ｍさんの陸上「全国大会」、「九州大会」出場、水俣一中と合同での音楽部のＮＨ

Ｋ合唱コンクール銅賞。また、水俣市の子ども議会にＭさん、Ｆさん、Ｔさんが参加し、宮

本さんは議長を堂々と務めました。その他、二小の学習会への協力など多方面どの活躍が嬉

しい夏休みでした。 

 ２学期は多くの行事を通してチーム学級、チーム学年、チーム水俣二中としての結束力が

高まり、学校教育目標の「自立心にあふれ夢を実現する」二中生、生徒会スローガンの「輝

挑風臬（かちょうふうげつ）～自分の意思を強く持つ二中生～」への手応えを感じました。 

 個人で頑張りもＴさんの犬童球渓音楽祭での優秀賞など頑張りがありました。学校として

は郡市駅伝競走大会の男子チーム３連覇、県大会の３年連続入賞、Ｎさん、Ｔさんの区間賞

受賞。１９年度の１区区間賞に続く、二中の歴史に残る快挙です。帰ってから確認してくだ

さい。駅伝は早速、ＨＰの二中の概要というコーナーに入力しました。 

各学年をみると、 

 １年生は水俣の食についての学習に取り組みました。地域の食に携わっている方からたく

さんのお話を聞き広用紙にまとめ、講話をもとにした文化祭のステージ発表も１年生らしさ

のある愉快なものでした。昼休みに外遊びをしている生徒もよく見かけます。生徒会役員選

挙にも１０名の生徒が立候補するなど挑戦する意欲も感じました。３学期は活気ある姿にさ

らに磨きをかけてほしいと思います。 

 ２年生は奈良・京都への修学旅行がありました。すべての班が事故無く時間前にホテルに

到着、互いに思いやりの気持ちを持って自主研修を最後までやり遂げました。また、生徒会

役員選挙を経て自分たちが学校を動かしていこうとする決意を見せてくれました。 

 今日の午後から生徒会リーダー研修を行います。どんな学校にしたいのか、どのように行

動するのか、知恵を絞りましょう。 

 

【先生の冬休み】061227 

 生徒が帰った終業式の後の一コマ。３学期の食育の授業につ

いて検討しています。真剣な中にも和やかな雰囲気が漂ってい

ます。めあては「食の視点から水俣の良さを知ろう。」授業者

はＷ先生です。３年部の先生は調査書の入力、願書の確認、面

接練習に大忙し。冬休みと言えども、仕事は尽きません。 
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【大掃除】061227 

 今日は体育館部活動も最終日。バスケッ

トボール部、バレーボール部、バドミントン

部のみんなで体育館の大掃除に頑張りまし

た。最後にワックスがけをして完了です。 

 

【２学期終わる２】061229  

 ３年生の活躍は、これというのを挙げるのが難しいくらいです。 

 朝と夕に職員室の先生方に大きな声であいさつをする伝統を久しぶりにつないでくれま

した。「感心」しました。 

 水俣市の音楽会、これがコンクールなら水俣市の最最優秀賞です。圧倒の校歌に二中生と

してのプライドを感じました。「感激」しました。 

 一方では入試に向けて面接練習が始まりました。受験生が口にしたのは担任への「感謝」

の言葉でした。 

 二中史上最高の３年生に一歩一歩近づいています。残すは勉強のみ。３年生の皆さん。中

学生生活も残り３ヶ月です。やりきった感のある毎日を過ごしてください。行動で水俣二中

の伝統を伝えてください。先輩の後ろ姿に学んでください。 

 さて、今年の流行語大賞は使っている人を見たことがありませんが『ふてほど』、今年の

世相を表す漢字は『金』でした。 

 水俣二中の流行語はＳ前生徒会長の思いを込めた「輝挑風臬」にしましょう。漢字は、３

年生には「感」という字を贈ります。それぞれの学年も考えてみましょう。 

 最後に。親戚の方も集まり、ゆっくり過ごせるお正月は、自分を見つめるよい機会です。

たくさんの大人と話をしてください。将来について考える機会にしましょう。 

 それでは、いつもの締めを。４つの車にお世話にならないようにして、元気で始業式に会

いましょう。 

 

【受験生】061230 

 ３年生は今日もこれから受験勉強だと思います。しっかり頑張ってください。これまで担

任をした生徒の入試直前の実話をもとにしています。二中３年生の皆さんはどんな言葉を続

けますか。 

①Ａくんが「Ｂくんは、とても勉強しているのに、テレビの話題に完璧についてくる。い

つ観ているんだろう。」と不思議がっていました。そこで直接聞いてみました。すると

Ｂくんは。「見たいテレビ番組は全部…。」 

②Ｃさんが「英語は難しいよね。」と言うと、Ｄさんは「そうでもないよ、英語の教科書 

は…。」 

③歴史の問題集を 3 冊ほど抱えたＥくんが「この問題集も終わっていない、この問題集

も終わっていない。歴史は…。」 
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解答 

①「録画して、コマーシャルは飛ばして、２倍速で観ている。」これは、今の若者は普通 

ですね。今はネット視聴が多いのでテレビは見ていないかもしれませんね。 

②「小 1 から並べると全部の教科で一番薄い。たった 3 年分勉強すれば良い。」確かに、

国語は凄く厚くなります。 

③「アウストラロピテクスだけ詳しくなっている。」最初の方だけやって挫折して、また

新しい問題集を買って挫折して…。ありがちです。Ｅくんには「そこはあんまり出らん

ぞ、歴史の問題集は１冊を後ろのページからしなっせ。」と助言しました。ちなみに今

の教科書では最古の人類はサヘラントロプスチャデンシスです。 

 

【ありがとう】061231 

 ２４日で交代した生徒会旧執行部の皆さ

ん、１年間、早朝からのいろいろなボランテ

ィア活動ありがとう。Ｏ先生も毎朝正門の掃

除をしながら生徒に朝のあいさつをしてい

ました。ありがとう。 皆さんのおかげで今年はとても良い年でした。来年も良い年であり

ますように。 

 

 

 

 

 

 


